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il nodo dei controlli non e ancora stato sciolto

Spiagge, Lerici attende le analisi
´Vogliamo ripartire quanto primaª
Il sindaco Paoletti: ´La situazione arenili va risolta, la prossima stagione Ë dietro lȅangoloª

il blogger brunetti sollecita spiegazioni

Casa fantasma di Porto Venere
Il Partigiano Civico in campo

Da tempo segnala situazioni
dubbie del territorio locale
e questa volta i chiarimenti
richiesti sono per un immobile
che non sarebbe censito

Sondra Coggio / LERICI 

´Siamo sempre in attesa dei 
risultati delle ripetute analisi 
fatte  dall�Istituto  Superiore  
di Sanit‡. Oltre ad attendere, 
qui si tratta perÚ di pianifica-
re il da farsi. Il problema Ë sta-
to accertato.  Qualcosa non 
va nei canali. Occorre costi-
tuire un gruppo operativo di 
tecnici che si confronti con 
Acam, per capire quali siano 
gli interventi da fareª.

» il terzo fine settimana di 
settembre  con  le  spiagge  
chiuse, a San Terenzo e alla 
Venere Azzurra. E il sindaco 
di Lerici, Leonardo Paoletti, 
guarda  gi‡  al  futuro,  alla  
prossima stagione balneare. 
´Per quella data - spiega - do-
vremmo essere del tutto a po-
sto.  La  primavera  Ë  dietro  
l�angolo. A parte il dispiacere 
per questo mese perso, e per i 
danni d�immagine, qui ci si 
deve rimboccare le maniche 
per ripartire al pi  ̆presto. C�Ë 
pochissimo tempoª. Il Comu-
ne ha convocato per martedÏ 
un vertice con le associazioni 

di categoria. ´La consapevo-
lezza del problema da parte 
di tutti - anticipa il sindaco - Ë 
fondamentale. Occorre una 
sinergia fra tutti quanti a va-
rio titolo sono parti in causa. 
Istituzioni, gestore della rete 
fognaria, operatori del setto-
re. Va delineata una strate-
gia di intervento che sia velo-
ce e efficace. La posta in palio 

Ë altissimaª. Fino all�ultimo 
si Ë sperato che arrivasse il 
via libera alla riapertura par-
ziale delle spiagge, con la so-
la interdizione delle aree di 
sbocco dei canali.

Da Roma, perÚ, non Ë arri-
vato ancora nulla di definiti-
vo. Al contrario. Si Ë conti-
nuato a prelevare campioni. 
La preoccupazione, a questo 

punto, non Ë pi˘ tanto e solo 
per questo scorcio di stagio-
ne, ma anche per quello che 
accadr‡ dopo. PerchÈ acqua 
di mare e sabbia sono a po-
sto, ma portano al proprio in-
terno quei due canali che da 
sempre sono stati considera-
ti due bombe ad orologeria. 
PerchÈ scorrono a cielo aper-
to. E possono intercettare in 

qualsiasi momento qualsiasi 
scarico illecito, compresi gli 
sversamenti della rete fogna-
ria. A palazzo civico fanno no-
tare che anche le ultime anali-
si  programmate  effettuate  
da Arpal a San Terenzo, l�8 
agosto alle 11 ed il 4 settem-
bre alle 09.50, non hanno tro-
vato nÈ escherichia coli, ri-
spettivamente a quota 10 e 

42 contro il tetto di legge di 
500, nÈ enterococchi intesti-
nali, a quota 10 in entrambi i 
prelievi, a fronte di una so-
glia massima di 200. Alla Ve-
nere Azzurra, il 31 agosto al-
le 10.20 e il 4 settembre alle 
9.56, esiti ampiamente entro 
la soglia, a 20 e 10 il primo, 
l�altro pi˘ alto, 430 e 63, ma 
al di sotto del limite di legge. 

E anche ´tutti gli altri con-
trolli extra, fatti direttamen-
te dagli ispettori dell�Istituto 
Superiore di Sanit‡, hanno ri-
scontrato acque a posto, cosÏ 
come la sabbiaª. Il problema 
risulta  ´concentrato  nelle  
sabbie bagnate interne al cor-
so dei canali, modesto al Liz-
zarella di San Terenzo, mag-
giore al  canale della Vene-
reª. E questo riporta d�attuali-
t‡ un tema annoso. Meglio 
evitare il contatto con il mate-
riale che viene gi˘ dai corsi 
d�acqua. » anche questione 
di buonsenso. Non bastasse, 
risultano  vigenti  due  ordi-
nanze della fine di maggio 
del 2015. Testo identico, gi‡ 
prevedevano ´l�interdizione 
all�accesso alla zona dema-
niale marittima limitatamen-
te nel tratto di arenile allo 
sbocco del canaleª. Si parla-
va di ´accumuli ristagnanti e 
infiltrazioni  dell'arenileª.  E  
si disponeva una ´delimita-
zione dell'area con nastro ros-
so bianco  per tutta  la  lun-
ghezza del canale, a una di-
stanza  di  2  metri  da  ogni  
sponda, con apposizione del-
la presente ordinanzaª. Il di-
spositivo poneva una ´que-
stione di sicurezzaª. Un divie-
to pressochÈ ignorato. �
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modifiche alla viabilit‡

Nuova strada di cantiere
realizzata ad Arcola
allŽaltezza del market

Porto Venere: borgo e castello

ARCOLA 

´Fra le priorit‡ relative ai lavo-
ri al Rio Maggio c�Ë l�apertura 
della strada di cantiere, che 
collegher‡ alla strada statale 
le abitazioni dell�area dell�in-
tervento. Sar‡ aperta all�altez-
za  del  supermercato  Basko.  
Questo collegamento consen-
tir‡ di avere pi˘ spazi di par-
cheggio, una migliore viabili-
t‡ e una maggiore vivibilit‡ 
per i residenti, durante i lavo-
riª. Ad aggiornare sullo stato 
del cantiere al Rio Maggio, a 

Romito Magra, Ë l�assessore ai 
lavori pubblici del Comune di 
Arcola, Massimiliano Nardi. 

´Dall�incontro con l�impre-
sa  esecutrice  ed il  direttore  
dei lavori - spiega - Ë uscito 
questo crono programma del-
le  attivit‡.  Contestualmente  
all�apertura  della  strada  di  
cantiere, verr‡ chiusa la stra-
da d�ingresso attuale, mante-
nendo un accesso pedonale e 
per motocicliª. La chiusura - 
spiega - Ë necessaria per con-
sentire l�avanzamento dei la-
vori. ´La strada verr‡ aperta 

lunedÏ 25 settembre - anticipa 
- salvo imprevisti, solo per i re-
sidenti e i mezzi autorizzati. 
Contemporaneamente  verr‡  
tracciato il percorso ciclo pe-
donale che consentir‡ l�uscita 
su Romito. Abbiamo concor-
dato sull�esigenza che si proce-
da in maniera celere alla rea-
lizzazione della prima soletta 
che collegher‡ il parcheggio 
del  parco  acquedotto,  oggi  
raggiungibile  solo  a  piedi  e  
con percorsi tortuosiª. La rea-
lizzazione  della  soletta  do-
vrebbe essere  realizzata nei  
primi 20 giorni di ottobre. ´Si 
provveder‡ quindi ad illumi-
nare l�area del parcheggio ac-
quedotto - aggiunge Nardi, og-
gi priva di luci a causa dell�in-
terferenza del cantiere. Ver-
ranno installati dei corpi illu-
minanti, a conclusione della 
solettaª. �

S. COGG.
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PORTO VENERE 

Sulle carte non esiste. Di fatto 
c�Ë. E pur essendo in parte sca-
vato all�interno di una colli-
na, non Ë passato inosserva-
to. PerchÈ si parla di un�area 
di pregio, nell�ambito dei con-
fini di Porto Venere. S�Ë incu-
riosito, ormai qualche anno 
fa, il blogger Daniele Brunet-
ti, non nuovo a segnalare ap-
parenti  anomalie  e  incon-
gruenze delle mappe del terri-
torio. Per questa ragione, ha 
tentato di acquisire risposte 
sulla  presunta  icasa  fanta-
smaw, senza venire a capo del 
rebus. 

´Mi Ë stato solo riferito -  
spiega - che gli esiti dei con-
trolli fatti a suo tempo sono 
stati inviati agli organi prepo-
sti. Non Ë dato sapere quali 
siano statiª. Brunetti ha se-
gnalato nel tempo pi˘ situa-
zioni  dubbie,  in  termini  di  
confini di aree pubbliche e pri-
vate, ottenendo in qualche ca-
so anche delle  sentenze da 
parte della giustizia. Si Ë bat-
tuto per mantenere pubblici 
accessi e per chiedere traspa-
renza alle istituzioni,  con il  
suo blog Partigiano Civico. In 
questo caso ha verificato l�in-
congruenza fra mappe e real-

t‡. In generale il  fenomeno 
delle icase fantasmaw esiste, 
tanto che spesso vengono di-
chiarati degli immobili  solo 
all�atto della vendita, perchÈ 
senza accatastamento Ë im-
possibile qualsiasi passaggio 
di propriet‡. Il rischio, nel ca-
so, Ë quello di incorrere in san-
zioni amministrative. 

Il censimento dei beni im-
mobili, con l'iscrizione al cata-
sto, riveste fini essenzialmen-
te di ragione fiscale. La regi-
strazione permette allo Stato 
di calcolare le basi per l�impo-
sizione fiscale e determinare 
il reddito potenziale imponi-
bile sia sui fondi rustici che 

sui fabbricati urbani. Se una 
casa non esiste, non Ë sogget-
ta alla richiesta di tributi. Pro-
prio  per  questo,  periodica-
mente la stessa agenzia delle 
entrate procede con la sovrap-
posizione di mappe catastali 
e satellitari sulle particelle di 
terreno edificabili e non, in-
crociando poi i dati fra i pro-
prietari degli appezzamenti. 
In teoria la domanda di acca-
tastamento andrebbe presen-
tata entro trenta giorni dalla 
costruzione o dal termine di 
modifiche di  rilievo.  Fanno 
eccezione i manufatti minu-
scoli o precari. �

S. COGG.

VEZZANO LIGURE 

Una somma di 30 mila euro. » 
l�investimento approvato dal  
Comune di Vezzano Ligure, in 
termini di manutenzione degli 
alvei, di opere di difesa idrauli-
ca e di pulizia dei versanti. La 
giunta civica, retta dal sindaco 
Massimo Bertoni,  ha  dato  il  
via libera, sulla base dei piani 
predisposti dai tecnici dell'en-
te.  Il  finanziamento  ricono-

sciuto dalla Regione per que-
sta annualit‡ 2023 Ë risultato 
pari a 16.415 euro. La restante 
parte della somma necessaria 
a procedere sar‡ attinta dalle 
risorse di bilancio. 

L�ufficio tecnico comunale, 
a seguito di sopralluoghi, ha 
predisposto una perizia relati-
va ai tratti pi˘ delicati del reti-
colo dei numerosi corsi d�ac-
qua che attraversano il territo-
rio. In termini di priorit‡, si in-

terverr‡ sul Canale Masigna-
no in localit‡ Prati di Vezzano, 
sul Canale del Molinello, sul 
Canale Cantarana e sulla rela-
tiva cassa di laminazione in lo-
calit‡ Fornola, nonchÈ alla va-
sca di decantazione del Cana-
le del Botro. Ancora, nella lista 
sono indicati  il  Canale della  
Cartiera in localit‡ Bottagna e 
i fossi che si trovano in localit‡ 
Piano di Valeriano, il Canale 
Bottagna in localit‡ Buonviag-
gio, i fossi della zona di Lago-
scuro. 

Si tratta di operazioni di puli-
zia che coincidono di fatto con 
la messa in sicurezza. In caso 
di piogge intense la quantit‡ 
d�acqua raccolta nei canali de-
ve poter defluire senza ostaco-
li per evitare allagamenti. �

S. COGG.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

Il sindaco Paoletti davanti alla spiaggia deserta e inaccessibile, a destra il cartello allo sbocco del canale che cita la sua ordinanza di agosto 2015

pulizia di canali e versanti 

Difesa del territorio
Vezzano corre ai ripari
e stanzia 30 mila euro

28 LERICI ARCOLA VEZZANO PORTOVENERE DOMENICA 24 SETTEMBRE 2023
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CASTELNUOVO MAGRA

C’è ancora tempo per mettere
a punto la forma fisica e prepara-
re anche le biciclette per poi af-
frontare la grande staffetta del-
la solidarietà lunga più di cento
chilometri. Non una semplice
competizione sportiva, ma un
atto di amore e solidarietà che
tanti atleti doneranno sabato 7
ottobre nella lunga maratona
che dall’area archeologica di Lu-
ni porterà a Genova. Tanti cam-
minatori si alterneranno lungo il
viaggio per consegnare all’ospe-
dale pediatrico Gaslini il ricava-
to dell’iniziativa denominata
«Corri per il Gaslini» che si è
svolta sabato 9 settembre con
partenza al centro sportivo

Sporting Luni Mare e arrivo
nell’area archeologica di Luni.
Una corsa competitiva organiz-
zata dalla Pro Avis Castelnuovo
Magra inserita nel calendario po-
distico interregionale «Corriluni-
giana» e intitolata a Gabriele Ma-
storci. I fondi raccolti nella gior-
nata in altre iniziative, circa 3 mi-
la euro, oltre a diverso materiale
didattico e vestiario, saranno
consegnati direttamente
all’ospedale del capoluogo ligu-
re organizzando una staffetta
sia a piedi che in bicicletta che
partirà la mattina di sabato 7 ot-
tobre ed arriverà a Genova in se-
rata. I partecipanti si ritroveran-
no al sito archeologico di Luni
antica, dove avrà luogo la par-
tenza in collaborazione con le
associazioni provinciali e regio-

nali dell’Avis Ortonovo e di Ca-
stelnuovo Magra che trasporte-
ranno sui pullmini gli atleti che
lungo il tragitto sostituiranno gli
amici in marcia per arrivare al
Gaslini. ll percorso si svilupperà
dall’Anfiteatro di Luni, attraver-
so il territorio dei Comuni di Lu-
ni e Castelnuovo Magra con la
prima sosta fissata all’area ver-
de del centro sociale di Molic-
ciara sede dell’associazione
Amici del Giacò per il saluto dei
sindaci Daniele Montebello e
Alessandro Silvestri.
La seconda sosta è prevista in
piazza Matteotti a Sarzana di
fronte al municipio in accordo
con la sezione Avis sarzanese. E
proprio in piazza ci sarà il primo
cambio di staffetta per prose-
guire verso Spezia e fermarsi al-
la sede Avis Provinciale del quar-
tiere Favaro. Alle 10.30 invece
scatterà la staffetta in sella alle
biciclette a pedalata assistita fi-
no a Santa Margherita Ligure do-
ve a attenderli ci saranno gli al-
tri marciatori che si alterneran-
no fino a raggiungere l’ospeda-
le pediatrico.

m.m.

Alessandro Silvestri
Sindacodi Luni

PERCORSO

VAL DI MAGRA
Luni e Castelnuovo

ll percorso si svilupperà
attraverso il territorio di Luni
e Castelnuovo, prima sosta
alla sede dell’associazione
Amici del Giacò per il saluto
dei sindaci Daniele Montebello
e Alessandro Silvestri

Cento km di solidarietà
Di corsa per il Gaslini
La lunga staffetta (a piedi e in bici) dall’area archeologica di Luni fino a Genova

IMPEGNO

Sarà consegnato
all’ospedale
il ricavato
dell’iniziativa
del 9 settembre

Amici
di Giacò
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LA SPEZIA

Il nuovo ospedale del Felettino
nuovamente al centro del dibat-
tito politico. È bastata la notizia
di un nuovo finanziamento, da
quasi 16 milioni di euro, indivi-
duato dalla Regione Liguria tra i
fondi Fsc recentemente celebra-
ti con l’accordo firmato tra la
premier Giorgia Meloni e il go-
vernatore Giovanni Toti, a rilan-
ciare i dubbi e gli interrogativi
dell’opposizione. Il primo a rilan-
ciare sul tema è il consigliere re-
gionae dem, Davide Natale (nel-
la foto), che ha depositato un’in-
terrogazione consiliare per capi-
re come verrà utilizzato il nuovo
stanziamento. «Un passaggio di
cui non è mai stata data comuni-
cazione prima di oggi. La giunta
venga in aula a spiegarci se

quei fondi saranno utilizzati per
diminuire la quota di finanzia-
mento privato per l’opera, in
modo da abbassare il canone
annuale che ricadrà sulle spalle
dell’Asl5 Spezzino per 25 anni»
dice Natale, che chiede «traspa-
renza su un’opera così impor-
tante per la provincia spezzina,

la cui formulazione lascia più di
un dubbio in merito alla sosteni-
bilità globale a carico dell’azien-
da sanitaria pubblica».
Il tema del parternariato pubbli-
co privato per la costruzione e
manutenzione dell’ospedale è
da sempre osteggiato dal Pd.
«Se quei 16 milioni non andran-
no ad abbattere la partecipazio-
ne privata, per cosa saranno uti-
lizzati? Inoltre – sottolinea il con-
sigliere dem – serve al più pre-
sto un aggiornamento sul rispet-
to dell’ultimo cronoprogramma
annunciato dalla giunta Toti.
L’ospedale doveva essere con-
cluso nell’agosto del 2022 dopo
la posa della prima pietra avve-
nuta nel 2016. Nell’agosto del
2022 ci fu detto che i lavori sa-
rebbero partiti a gennaio del
2024 per terminare entro ago-
sto 2027. A che punto siamo?».

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

Datevi una mossa a realizzare il
nuovo ospedale, perchè quello
vecchio sta cadendo a pezzi.
Suona più o meno così l’avviso
lanciato dall’ex assessore regio-
nale Luigi Morgillo, che in una
lettera appello rivolta al diretto-
re generale di Asl5, all’assesso-
re regionale alla Sanità al presi-
dente di Regione Liguria spiega
che al di là dei 15 milioni per il
nuovo ospedale, notizia che «va
certamente accolta con molta
soddisfazione, tuttavia non vor-
rei che sfuggisse alla vostra at-
tenzione la grave situazione in
cui versa l’ospedale Sant’An-
drea. I disagi – dice Morgillo –
sono continui per allagamenti,
crollo di soffitti , evacuazione
dei reparti, guasti agli impianti
di climatizzazione». Nel mirino,
anche le verifiche tecniche sula
tenuta antisismica di alcuni pa-

diglioni. «Sono consapevole –
aggiunge l’ex assessore – che
questi problemi vengono da lon-
tano, ma i cittadini ed i pazienti
e gli operatori non so fino a
quando saranno disposti a sop-
portare questi disagi. Diteci con
chiarezza quando iniziano e
quando saranno ultimati i lavori
per il nuovo ospedale e diteci fi-
no ad allora come si intende far
fronte ai gravi disagi del
Sant’Andrea».

Soldi per il nuovo ospedale
Natale sollecita la Regione
Il consigliere dem: «La giunta spieghi come saranno utilizzati i 16 milioni»

Sanità, Morgillo attacca
«Disagi al Sant’Andrea»
L’ex assessore scrive ad Asl5 esortando a intervenire

LA NOSTRA SALUTE
Il futuro del Felettino

Via S. Lazzaro, 19
BRUGNATO (SP)
Tel. 0187.894836

Cell. 393.8853634
www.fabianiarredamenti.it

Aperti da LUNEDÌ al SABATO
ORARIO: dalle 9.00 alle 12.00

e dalle 15.00 alle 19.00



5••DOMENICA — 24 SETTEMBRE 2023

 

LA SPEZIA

Il nuovo ospedale del Felettino
nuovamente al centro del dibat-
tito politico. È bastata la notizia
di un nuovo finanziamento, da
quasi 16 milioni di euro, indivi-
duato dalla Regione Liguria tra i
fondi Fsc recentemente celebra-
ti con l’accordo firmato tra la
premier Giorgia Meloni e il go-
vernatore Giovanni Toti, a rilan-
ciare i dubbi e gli interrogativi
dell’opposizione. Il primo a rilan-
ciare sul tema è il consigliere re-
gionae dem, Davide Natale (nel-
la foto), che ha depositato un’in-
terrogazione consiliare per capi-
re come verrà utilizzato il nuovo
stanziamento. «Un passaggio di
cui non è mai stata data comuni-
cazione prima di oggi. La giunta
venga in aula a spiegarci se

quei fondi saranno utilizzati per
diminuire la quota di finanzia-
mento privato per l’opera, in
modo da abbassare il canone
annuale che ricadrà sulle spalle
dell’Asl5 Spezzino per 25 anni»
dice Natale, che chiede «traspa-
renza su un’opera così impor-
tante per la provincia spezzina,

la cui formulazione lascia più di
un dubbio in merito alla sosteni-
bilità globale a carico dell’azien-
da sanitaria pubblica».
Il tema del parternariato pubbli-
co privato per la costruzione e
manutenzione dell’ospedale è
da sempre osteggiato dal Pd.
«Se quei 16 milioni non andran-
no ad abbattere la partecipazio-
ne privata, per cosa saranno uti-
lizzati? Inoltre – sottolinea il con-
sigliere dem – serve al più pre-
sto un aggiornamento sul rispet-
to dell’ultimo cronoprogramma
annunciato dalla giunta Toti.
L’ospedale doveva essere con-
cluso nell’agosto del 2022 dopo
la posa della prima pietra avve-
nuta nel 2016. Nell’agosto del
2022 ci fu detto che i lavori sa-
rebbero partiti a gennaio del
2024 per terminare entro ago-
sto 2027. A che punto siamo?».

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

Datevi una mossa a realizzare il
nuovo ospedale, perchè quello
vecchio sta cadendo a pezzi.
Suona più o meno così l’avviso
lanciato dall’ex assessore regio-
nale Luigi Morgillo, che in una
lettera appello rivolta al diretto-
re generale di Asl5, all’assesso-
re regionale alla Sanità al presi-
dente di Regione Liguria spiega
che al di là dei 15 milioni per il
nuovo ospedale, notizia che «va
certamente accolta con molta
soddisfazione, tuttavia non vor-
rei che sfuggisse alla vostra at-
tenzione la grave situazione in
cui versa l’ospedale Sant’An-
drea. I disagi – dice Morgillo –
sono continui per allagamenti,
crollo di soffitti , evacuazione
dei reparti, guasti agli impianti
di climatizzazione». Nel mirino,
anche le verifiche tecniche sula
tenuta antisismica di alcuni pa-

diglioni. «Sono consapevole –
aggiunge l’ex assessore – che
questi problemi vengono da lon-
tano, ma i cittadini ed i pazienti
e gli operatori non so fino a
quando saranno disposti a sop-
portare questi disagi. Diteci con
chiarezza quando iniziano e
quando saranno ultimati i lavori
per il nuovo ospedale e diteci fi-
no ad allora come si intende far
fronte ai gravi disagi del
Sant’Andrea».

Soldi per il nuovo ospedale
Natale sollecita la Regione
Il consigliere dem: «La giunta spieghi come saranno utilizzati i 16 milioni»

Sanità, Morgillo attacca
«Disagi al Sant’Andrea»
L’ex assessore scrive ad Asl5 esortando a intervenire

LA NOSTRA SALUTE
Il futuro del Felettino

Via S. Lazzaro, 19
BRUGNATO (SP)
Tel. 0187.894836

Cell. 393.8853634
www.fabianiarredamenti.it

Aperti da LUNEDÌ al SABATO
ORARIO: dalle 9.00 alle 12.00

e dalle 15.00 alle 19.00


	Il Secolo XIX 24 settembre 2023 Spiagge, Lerici attende le analisi 'Vogliano ripartire quanto prima'
	La Nazione 24 settembre 2023 Cento km di solidarietà. Di corsa per il Gaslini
	La Nazione 24 settembre 2023 Sanità, Morgillo attacca 'Disagi al Sant'Andrea'
	La Nazione 24 settembre 2023 Soldi per il nuovo ospedale, Natale sollecita la Regione



